

ses curés l'établissement du Tiers-Ordre. Il veut que tous lui rendent compte de leur acquiescement à ses volontés, et il a fait préparer et publié dans ses circulaires au clergé, des plans d'instruction pour les assemblées mensuelles, afin que les Fraternités soient bien dirigées et qu'elles répondent aux espérances que Sa Grandeur fonde sur le Tiers-Ordre.

S'adressant à ses curés :

“ J'espère, écrit-Elle qu'il n'est pas loin, s'il n'est déjà arrivé, le temps où vos Tertiaires, pénétrés de cette soumission éprouvée, dont la Règle leur fait une condition d'entrée, seront dans votre main, comme vous, vous êtes dans la main de votre évêque et votre évêque dans la main du Pape.

“ Que votre travail alors sera efficace !

“ Un désordre est à déraciner dans la paroisse, un mal à conjurer, un danger à éviter, un perfectionnement à faire, vous n'aurez qu'un mot d'ordre à donner à ce corps d'élite qui s'appelle la Fraternité des Tertiaires ; et tous comme un seul homme, seront là pour appuyer vos vues et vous soutenir.

“ Quelle force pourra résister à celle-là dans la paroisse ? De même, dans le diocèse, s'il s'agit d'un signal donné par l'évêque ! ”

Je termine ces témoignages par celui qui est pour nous le plus actuel et en un sens, le plus autorisé : celui du Concile plénier de Québec, de ces assises solennelles tenues, il y a six ans par tout l'épiscopat canadien et les docteurs les plus éclairés sur les choses de la Religion, et dont les enseignements ont été sanctionnés par le Saint-Siège, c'est-à-dire par le Pape.

Or, les Pères du Concile nous ont dit ce qu'il faut penser du Tiers-Ordre. Ils rappellent d'abord les encycliques des papes Léon XIII et Pie X, dans lesquelles ces deux saints pontifes exhortent si fortement les évêques et les autres pasteurs d'âmes à faire connaître et aimer le Tiers-Ordre ; ensuite, la facilité pour tous les fidèles d'entrer dans cette sainte milice destinée à combattre l'indifférence religieuse, le relâchement des mœurs, l'insoumission à l'Église ; et aussi à répandre dans la société, l'esprit de la sagesse et de la discipline chrétienne. Puis, ils ajoutent ceci : “ Beaucoup de fidèles des deux sexes,